En mouvement

Bulletin interne du CISSS du Bas-Saint-Laurent Vol. 10 / N° 1 / 7 mai 2024



SEMAINE
DE LA PROFESSION
INFIRMIÈRE
2024

Ensemble, en période de changement

Le Dr Jean-Christophe Carvalho, PDG du CISSS du Bas-Saint-Laurent, et Claudie Deschênes, PDGA, souhaitent ouvrir le dialogue avec la communauté interne à propos du contexte actuel de l'organisation. La transition vers Santé Québec, les défis de main-d'œuvre et la rationalisation des ressources sont parmi les sujets abordés.

Découvrez la première capsule vidéo qui sera suivie de quelques autres d'ici les vacances d'été.

Nous vous invitons à la visionner et à poursuivre le dialogue avec vos collègues et votre gestionnaire si le cœur vous en dit.



Nous avons envie de vous entendre!

Vous souhaitez réagir à la vidéo, poser des questions au Dr Carvalho ou à Claudie Deschênes ou encore leur transmettre des commentaires? Écrivez-leur au bureau.pdg.cisssbsl@ssss.gouv.qc.ca.

En période de changement, il est important de s'informer. Restons en contact et gardons le cap, ensemble.



Déploiement graduel

Prélèvements* et prise de sang sur Clic Santé

Nous sommes heureux d'annoncer qu'il est maintenant possible pour les usagers de Rimouski-Neigette, de La Matanie et de La Mitis de prendre des rendez-vous de prélèvements et prise de sang à l'aide de Clic Santé.

Le portail informatisé sera accessible aux usagers qui ont en main (ou par courriel) leur prescription, remise par le médecin ou le prescripteur.

L'accès à Clic Santé sera ensuite ouvert graduellement à la population des autres MRC.

- 6 mai 2024 : Rimouski-Neigette, La Matanie et La Mitis,
- 3 juin 2024 : Les Basques
- 🕴 10 juin 2024 : Kamouraska
- 17 juin 2024 : Témiscouata, La Matapédia et Rivière-du-Loup

Soutien dans le changement

- Section Web très bien détaillée afin de soutenir la clientèle qui souhaite s'approprier cette nouvelle façon de faire.
- 2. Sommaire d'information disponible dans l'intranet sous <u>Directions cliniques > Direction</u> <u>Optilab > Prélèvements et prise de sang</u>
- 3. Aide-mémoire outil pour les prescripteurs disponible aussi dans l'intranet sous Prélèvements et prise de sang

Rappelons que les centrales locales de rendezvous de prélèvements demeurent disponibles pour les usagers n'ayant pas accès à Internet, ayant besoin d'assistance ou présentant des besoins particuliers (limitations fonctionnelles ou cognitives).

* N'inclut pas les prélèvements offerts en soins courants de certains CLSC.

Si vous avez des questions concernant ce changement

N'hésitez pas à communiquer à l'adresse suivante : admin.dovd.optilab.cisssbsl@ssss.gouv.qc.ca.

En bref

Encore plus de futures et futurs médecins en formation au Bas-Saint-Laurent Le CISSS du Bas-Saint-Laurent et la Faculté de médecine de l'Université Laval sont fiers d'annoncer qu'une étudiante et un étudiant poursuivent leur externat longitudinal intégré (ELI) dans la région. Ces deux externes en médecine termineront à la fin du mois de mai un séjour de 20 semaines à l'Hôpital d'Amqui. Consultez la nouvelle régionale intranet du 26 avril pour en apprendre plus sur l'expérience de formation des ELI.

Assouplissement concernant le port du masque de procédure

Considérant la baisse de l'activité grippale au Québec ainsi que l'amélioration de l'épidémiologie des virus respiratoires au Bas-Saint-Laurent, un assouplissement concernant le port obligatoire du masque de procédure dans les installations du CISSS a été annoncé le 25 avril dernier. Pour tous les détails, consultez l'affiche pour le personnel qui se trouve dans la nouvelle intranet du 25 avril dernier.

Retrait du masque

Le port du masque de procédure n'est plus requis dans tous les secteurs, à l'exception des situations suivantes :

Lors de contacts à moins de 2 mètres avec un usager :

- en hémato-oncologie
- en néonatalogie;
- avec immunosuppression sévère:
- greffé d'organe solide;
- avec un virus respiratoire suspecté ou confirmé.

Pour les usagers

Le masque de procédure n'est plus obligatoire pour les usagers, personnes proches aidantes, visiteurs et bénévoles, à l'exception d'une personne:

- qui a des symptômes;
- avec immunosuppression sévère ou greffée d'organe solide;
- dans les secteurs de l'hématooncologie et néonatalogie.

Notez que cette stratégie pourrait être reconsidérée à l'aube de la saison des virus respiratoires à l'automne prochain.





Je suis victime ou témoin?

Je passe à l'action!



Campagne sur la civilité et la prévention du harcèlement et de la violence

En lien avec sa Politique en matière de promotion de la civilité et de prévention du harcèlement et de la violence en milieu de travail, le CISSS du Bas-Saint-Laurent a à cœur de favoriser un milieu de travail sain et respectueux. Dans cette perspective, la Direction des ressources humaines lance une nouvelle campagne d'information afin de sensibiliser la communauté interne à l'importance de faire preuve de civilité et de prévenir le harcèlement et la violence

Accédez aux outils via :

- I'intranet, section Soutien
 et prévention > Civilité et
 harcèlement ou violence
- le site Web

Séance d'information : civilité, harcèlement et violence au travail

Le 8 mai à midi, dans le cadre de la semaine SST, <u>une séance d'information Teams</u> sera proposée à l'ensemble du personnel. Le lien vers cette séance se trouve dans la nouvelle intranet du 1er mai dernier. Participez à cette séance et découvrez une multitude d'outils pour faire preuve de civilité ou pour réagir en cas de harcèlement ou de violence en milieu de travail.

Consulter la note de service

<u>Télécharger le PDF des affiches</u>

Prix Distinction

Dévoilement des personnes en lice

Au total, un record de 101 candidatures ont été soumises dans nos 7 catégories entre le 29 janvier et le 8 mars derniers. En attendant l'annonce des lauréates et lauréats lors de l'événement du 9 mai, c'est avec fierté que nous vous présentons les 70 nommés qui se sont démarqués dans l'une ou l'autre des catégories à l'honneur.

Voir les équipes et les personnes mises en nomination dans la nouvelle intranet du 6 mai

Toutes nos félicitations!

Lancement

Guide de bonnes pratiques pour l'implication des proches en santé mentale

Un webinaire gratuit pour présenter le guide se tiendra le 8 mai 2024 de 12 h à 13 h.

Accédez à toute l'information dans la boîte à outils de la proche aidance en suivant le chemin Directions administratives > Direction de la qualité, de l'évaluation, de la performance et de l'éthique clinique > Proche aidance > Boîte à outils.

Visite d'évaluation des laboratoires de biologie médicale

Dans le cadre de son programme d'accréditation des laboratoires de biologie médicale, le Bureau de normalisation du Québec (BNQ) visitera les laboratoires des installations suivantes :

- Du 8 au 10 mai : Hôpital régional de Rimouski
- 13 et 14 mai : Centre hospitalier régional du Grand-Portage

De la documentation a été transmise aux directions touchées ainsi qu'aux secteurs impliqués.

Pour plus d'information, visitez notre section intranet sous l'onglet <u>Amélioration continue</u>.

Geneviève Biron à la tête de Santé Québec, Frédéric Abergel aux opérations

Le gouvernement du Québec a officialisé la création de Santé Québec en nommant à sa tête la toute première présidente et cheffe de la direction (PCD). madame Geneviève Biron. Déjà, elle a procédé à une première nomination en choisissant monsieur Frédéric Abergel à titre de vice-président exécutif aux opérations et à la transformation. Le ministre de la Santé, monsieur Christian Dubé, est fier d'enfin présenter à la population ces deux gestionnaires d'expérience, qui formeront un duo complémentaire pour diriger Santé Québec et améliorer

l'accès aux services pour les Québécoises et les Québécois, comme il s'y est engagé lors du dépôt du Plan santé.

Pour plus d'informations à ce sujet, consultez les nouvelles intranet parues les 29 et 30 avril derniers.

- Annonce de la nomination de Mme Geneviève Biron
- Lettre de la présidente et cheffe de la direction de Santé Québec
- Lettre du ministre de la Santé et des Services sociaux

AVIS DE RECHERCHE Superviseur(e) de Stage

L'équipe de l'enseignement est à la recherche de superviseur(e)s pour les stages en audiologie, en ergothérapie, en physiothérapie et en orthophonie de l'Université Laval pour l'automne 2024 et l'hiver 2025!

Toute personne intéressée ou qui aimerait recommander cette personne est priée de communiquer par courriel avec Éléna Leclerc au elena.leclerc.cisssbsl@ssss.gouv.qc.ca.

Date limite: 17 mai 2024

DÉFI MAI



Centre intégré de santé et de services sociaux du Bas-Saint-Laurent



C'est quoi le défi du Mois du vélo?

Il s'agit d'une compétition amicale et gratuite qui vise à faire découvrir à quel point il est facile et agréable de se déplacer à vélo. L'objectif: convaincre le plus de gens possible de faire au moins 10 minutes de vélo pendant le mois de mai.

Comment participer?

Entre le 1er et le 31 mai, roulez au moins 10 minutes, enregistrez votre déplacement, encouragez votre entourage à participer et courez la chance de remporter de super prix.

Comment s'inscrire?

Pour vous inscrire et joindre la communauté du CISSS du Bas-Saint-Laurent, c'est par ici : app.geovelo-entreprise.com/ join/DFEFDAPForme

Important

Veuillez utiliser une adresse courriel personnelle (et non celle du CISSS) pour vous inscrire afin de respecter les règles de sécurité informationnelle de notre organisation.